
                                                  领洗感悟                                        Vivian 孔倩 

 

自从领洗后，整个人对生活是欣赏接受一切的态度。回想这一路从认识天主，了解天主教会的知

识，到主动愿意接受领洗，以及到现在生活中有信仰……这一切的一切都是顺其自然，好像这一

路都是天主的安排。 

 

去年一个偶尔的夏季摘樱桃的活动，认识了一群热情温和的天主教徒们，当时并不知道这些朋友

都是信仰天主的，唯一的感觉就是和这些人相处很舒服。当他们介绍我和 tony（我的先生）去教

堂参加体验弥撒时，我们欣然答应也去了。参加完第一次弥撒的感觉就是：不知道为什么一会唱

歌一会读经一会站立一会坐着一会跪下的，不太清楚弥撒礼仪，但弥撒给我的感觉是全身心放

松，有种释然，放下繁忙琐碎的生活工作杂事，全心拥抱天主，与主融合的过程。 

 

随后参加慕道班，了解天主教的礼仪和知识，在这个了解的过程中，发现自己信仰的缺失，也发

现自己的不完美，同时也学着欣然去接受自己的缺点，并愿意去改变自己。尤其是跟信仰天主教

的这些小伙伴们相处的时间越来越久，了解越多的时候，才会以铜为镜，扬长补短。你会发现这

里的每个人都是那么温和友善（即使是陌生不认识的教友见面时也会善意微笑，互道平安，聊话

家常）；尤其是每一次的慕道班，那些默默奉献端茶倒水送点心，从来不要求回报的阿姨们,她们

就是活雷锋(活雷锋：指默默奉献无私付出不求回报的人）；那些孜孜不倦为我们答疑解惑的老师

们（如璩正晧，童克云，瑞阿姨，Joseph 叔叔，海霞阿姨，古老师等等）；更重要的是为慕道

班慕道学员一直奉献的汤阿姨（被我们尊称为慕道班一姐）；你可能记不住每一个人的姓名，但

是你会真切地感受到他们对你的友好和无私付出。在慕道班，无论是从接触人，还是学习天主教

义，都能找到自己应该加强学习的地方。 

 

记得有一次和国内的朋友聊天，她说”感觉我和以前不一样，柔和了很多。“当时听到这句话，

就让我想起了这些信仰天主的伙伴们，她们给我的第一感觉就是这样柔和亲切温暖的感觉。 

 

我觉得领洗之后最大的改变，是自己情绪和为人处事的变化。首先能有坦然洒脱的态度。当自己

面对困难或不顺时，不再抱怨不再怨天尤人，而是欣然接受，相信天主的安排。就像慕道班 Nina

老师说的：“天主要的我都给，天主给的我都要。”无论是好或是不好，全部接纳。其次是多会

换位思考，替别人着想。生活工作中与人交往时，当对方做的不是自己所喜欢的，或是有意见分

歧的时候，不会一开始去指责去抱怨对方，而是站在对方的角度去思考事情，随和的心态与对方

交流沟通，在对事不对人的基础上多了一份人性的温暖，这也促进了友谊的发展 。 

 



最最重要的是领洗之后，感觉整个人焕然一新，好像自己的心灵会变得宁静淡然很多，会以欣然

接纳一切的态度去对待生活中的一切，也会对身边的人，朋友，家人甚至是陌生人比没有信仰之

前，自己的态度变得更加温和友善。我知道信仰的道路很长，但我相信自己会一直走下去。我更

相信，当你成为一个为人友善温和，乐于助人无私奉献的人时，无形之中就把天主教“爱”的核

心已经传播出去了。行动比语言更能感化一个人，真正做好一个基督徒，自己也就是一个传道

者。愿你我都能互相监督，互相鼓励，互相进步。感谢天主，感谢大家。 

 

                                                         ————Vivian 孔倩    06/05/2018 

 

 

 


